



ARCHIVO ROBERTO HERNÁNDEZ



Los estudiantes de nivel básico reciben un apoyo

Entregan apoyos a fallecidos

JUAN CARLOS RODRÍGUEZ

Tienen más de cuatro mil reportes de defunción, pero los gobiernos de los estados notifican al gobierno federal que les siguen brindando apoyos económicos, atención nutricional, almuerzos escolares y servicios de salud, sin que se sepa a dónde fueron a parar los recursos invertidos en beneficiarios inexistentes.

De acuerdo con el más reciente informe de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), los gobiernos de 16 entidades de la República desembolsaron 14.7 millones de pesos para brindar

atención a cuatro mil 422 niños, adolescentes y jóvenes que fueron reportados como “decesos”.

Según la primera entrega de la fiscalización a la Cuenta Pública 2024, dichos recursos proceden del Fondo de Aportaciones Múltiples (FAM), un instrumento financiero del Ramo 33 del presupuesto por medio del cual la Federación destina recursos a estados y municipios con el fin de apoyar la alimentación, nutrición, salud y educación de estudiantes cuyas familias estén en situación de desamparo y vulnerabilidad social.

Debido a que los apoyos federales están etiquetados y se asignan en función del número de estudiantes que los necesitan, los gobiernos de los estados están obligados a actualizar sus listas de beneficiarios, comprobar gastos y, en caso de algún excedente o subejercicio, devolver los recursos a la Tesorería de la Federación. Las administraciones con mayor cantidad de recursos ejercidos para apoyar a los estudiantes ya fallecidos son el último año del morenista Cuitláhuac García en Veracruz; del panista Mauricio Vila en Yucatán; el último año del emecista Enrique Alfaro.